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Paes apresenta calendário “Rio o ano inteiro” 
e prevê  R$ 1,7 bilhão com eventos até 2028

Obras do Governo transformam mobilidade 
urbana com ciclovias na Região Metropolitana
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Estado abre 
vagas para cursos 
profissionalizantes 
em áreas de 
Energia e 
Economia do Mar

Brasileiro 
viraliza ao 
carregar 
outro atleta 
até a linha 
de chegada 
da Maratona 
de Boston

Diante do crescente desafio 
frente aos eventos climáticos 
extremos, o Governo do Estado 
do Rio de Janeiro se empenha 
em preparar suas cidades para 

um futuro mais sustentável. Um 
exemplo dessa preocupação é 
a implementação de mais de 
30 km de ciclovias na Região 
Metropolitana, em projetos 

da Secretaria das Cidades que 
tem o objetivo de transformar 
a mobilidade urbana. A inicia-
tiva alcança os municípios de 
Itaboraí e São Gonçalo.

Um dos projetos destacados é o 
da Avenida 22 de Maio, em Itaboraí, 
que conta com um investimento 
superior a R$ 264 milhões, bene-
ficiando diretamente cerca de 225 

mil moradores. As obras incluem 
pavimentação, reurbanização, dre-
nagem, sinalização viária e arbori-
zação, e abrangem a implantação 
de 9,6 km de ciclovias. 
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Governo suspende acordos 
de cooperação com INSS 
após fraude bilionária

Circo Crescer reabre 
na quadra da 
Estácio após perder 
lona em tempestade
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Volta Redonda 
abre debate 
público sobre 
políticas de 
assistência 
social

Polícia Civil 
desarticula 
quadrilha 
interestadual 
de furto e 
lavagem de 
cabos

Câmara decide adiar debate 
sobre urgência do PL da Anistia

Os encontros aconte-
cerão em diversos Cen-
tros de Referência de 
Assistência Social (Cras) 
e no Centro de Referên-
cia Especializado para 
População em Situação 
de Rua, o Centro Pop. 
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Competição escolar 
premiará resolução de 
problemas com tecnologia

Entidades repudiam 
publicação de vídeo da 
intimação de Bolsonaro

Faturamento do setor de panificação cresce 11% em 2024

Lula nomeia Frederico Siqueira Filho 
como novo ministro das Comunicações

Grupos de estudantes de 
escolas públicas de ensino médio 
podem se inscrever a partir de 
hoje (22) na 12ª edição do prê-
mio Solve for Tomorrow Brasil. 
A competição avalia soluções a 
problemas presentes na comu-
nidade dos estudantes, baseadas 
em ciências, tecnologia, enge-
nharia e matemática. O projeto 
pode ser inscrito na plataforma 
do concurso até o dia 30 de 
junho.

Na edição de 2025 o grupo, 
de 3 a 5 estudantes, indicará um 
professor orientador do projeto. 
Se este não for da área de Ciên-
cias da Natureza ou da Matemá-
tica o grupo deverá contar tam-
bém com um professor parceiro, 
uma espécie de “co-orientador”, 
ambos da mesma escola que 
frequentam. Os participantes 
devem cursar o mesmo ano mas 
podem ser de turmas diferentes.

No Brasil desde 2014, o pro-
grama já envolveu mais de 179 
mil alunos, mais de 39 mil pro-
fessores e 7 mil escolas públicas 
em todo o país. Os principais 
temas abordados na última 
edição foram sustentabilidade 
e saúde. Entre os Vencedores 
Nacionais ficaram projetos de 
filtragem para tratamento da 
água contaminada por resíduos 
sólidos, uma mão robótica para 
pessoas com problemas na coor-
denação motora fina, e um ócu-
los de visão computacional para 
pessoas com deficiência visual. 
Os projetos podem ser vistos no 
site do prêmio.

Os inscritos terão acesso 
a conteúdos de apoio e a um 
processo de mentoria em cada 
uma das 3 fases, sendo que os 
10 finalistas terão apoio para 
desenvolver protótipos de suas 
soluções.

O Sindicato Nacional dos Ofi-
ciais de Justiça Federais (Sindojaf) 
e a Associação Nacional União 
dos Oficiais de Justiça do Bra-
sil (UniOficiais/BR) repudiaram 
nesta quinta-feira (24) a divulga-
ção de imagens da oficial respon-
sável pela intimação do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro.

Ontem (23), Bolsonaro foi 
intimado pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF) sobre o processo 
criminal a que deverá responder 

sobre a trama golpista. A intima-
ção ocorreu, às 12h47,  na Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital DF Star, em Brasília, onde 
ele se recupera de uma cirurgia 
no intestino.

Horas depois, Bolsonaro publi-
cou nas redes sociais um vídeo 
do momento em que recebeu 
a oficial de Justiça. Durante 11 
minutos, o ex-presidente ques-
tiona a servidora sobre a intima-
ção dentro da UTI. 
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) nomeou 
Frederico Siqueira Filho para 
ocupar a chefia do Ministério 
das Comunicações, conforme 
anunciado no início da tarde 
desta quinta-feira (24).

A sua indicação pelo União 
Brasil foi apresentada a Lula 
pelo presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (AP), o ex-mi-
nistro Juscelino Filho e o líder 
do União Brasil na Câmara, 
Pedro Lucas Fernandes (MA), 
em reunião realizada na tarde 
da quarta-feira (23) no Palácio 
do Planalto.

Siqueira Filho foi nomeado 
após Pedro Lucas recusar o 
convite para aceitar o cargo. 
“Sou líder de um partido plu-
ral, com uma bancada diversa 
e compromissada com o Bra-
sil. Tenho plena convicção de 
que, neste momento, posso 
contribuir mais com o país 
e com o próprio governo na 
função que exerço na Câmara 
dos Deputados”, escreveu o 
parlamentar em suas redes 
recentemente. 

O nome do parlamentar 
havia sido anunciado pela 
ministra da Secretaria de 
Relações Institucionais da 

Presidência, Gleisi Hoffmann, 
no dia 10 de abril, depois de 
uma reunião com o deputado 
e o presidente Lula. “Recebo 
seu gesto com gratidão e rea-
firmo minha disposição para 

o diálogo institucional, sem-
pre em favor do Brasil”, disse 
Pedro Lucas.

A vacância na pasta ocor-
reu quando o agora ex-mi-
nistro Juscelino Filho pediu 

desligamento da função após 
ter sido denunciado pela Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR) por supostos desvios 
em emendas parlamentares 
quando era deputado federal.

O faturamento do setor de 
panificação alcançou R$ 153,3 
bilhões em 2024, um aumento 
de 10,9% em relação ao ano 
anterior. Os dados são do Ins-
tituto de Desenvolvimento 
das Empresas de Alimentação 
(Ideal).

De acordo com a Asso-
ciação Brasileira da Indústria 

da Panificação e Confeitaria 
(Abip), o resultado está ligado 
ao aumento do fluxo de clientes 
nas padarias, que cresceu cerca 
de 4,57% no ano passado.

“A padaria voltou a ser o local 
para refeições rápidas, encon-
tros e até reuniões de trabalho. 
Alcançamos um crescimento 
fantástico, pois foi quase quatro 

vezes maior que a performance 
do ano passado [2023] e reforça 
o quanto a padaria retomou 
seu posicionamento como um 
espaço versátil de serviços”, des-
tacou Emerson Amaral, da Abip.

A Região Norte do país lide-
rou o crescimento do fatura-
mento do setor em 2024, com 
um aumento de 16,3%. Já o 

Sudeste, região onde se concen-
tra o maior número de empre-
sas, cresceu 8,8%.

A cidade de São Paulo per-
maneceu sendo a capital com 
maior número de estabeleci-
mentos (21.358), seguida por Rio 
de Janeiro (12.191), Belo Hori-
zonte (4.809), Brasília (4.723) e 
Salvador (4.005).

O g o v e r n o 
federal sus-
pendeu na 
quinta-feira 
(24/4) os 
repasses às 

associações e entidades que 
possuem acordos de coopera-
ção com o INSS, em resposta 
à operação da Polícia Federal 
(PF) e da Controladoria-Geral 
da União (CGU) que revelou 
fraude estimada em mais de 
R$ 6 bilhões nos benefícios.

O anúncio foi feito hoje 
pelo ministro da CGU, 
Vinícius Marques de Car-
valho, durante coletiva de 
imprensa no Palácio do 
Planalto. Com a decisão, os 
descontos nas aposentado-
rias oriundos dos acordos de 
cooperação serão suspensos 
até segunda ordem.

“É necessário agora que 
se faça a suspensão de todos 
esses acordos de cooperação 
técnica, de todas as entidades, 

que foram celebrados com o 
INSS nos últimos anos. Então, 
esses acordos estão suspen-
sos. Todos os vigentes hoje. 
Para que nós façamos esse 
processo de reorganização”, 
declarou Carvalho.

De acordo com o minis-
tro, os repasses descontados 
das aposentadorias em maio 
serão ressarcidos aos aposen-
tados na folha de pagamento 
seguinte. “A partir de agora, 
nenhum aposentado será 
descontado na sua folha de 
pagamento. E só depois desse 
trabalho que vai ser feito, nós 
teremos uma reorganização 
disso”, acrescentou.

A fraude ocorreu desde 
2019 nos acordos de coope-
ração técnica firmados entre 
o INSS e entidades como 
associações de aposentados 
e sindicatos. Os descontos são 
uma forma dde financiar as 
entidades, e são permitidos 
por lei caso haja autorização 

expressa de cada beneficiário.
A investigação, porém, 

identificou bilhões de reais 
em descontos indevidos. 
Segundo a diretora de Orça-
mento, Finanças e Logística 
do INSS, Débora Floriano, 
que também participou da 
coletiva, dos 40 milhões 

de beneficiários do INSS, 6 
milhões possuem descontos 
ativos na folha, mas muitos 
ocorrem legalmente.

Suporte
Questionada, ela respon-

deu que ainda não há como 
saber quantos aposentados 
foram afetados pelos repasses 

ilegais. Porém, garantiu que o 
governo vai ressarcir integral-
mente os valores, e destacou 
que os beneficiários do INSS 
não precisam buscar as agên-
cias nesse momento.

“O INSS dará todo o 
suporte para os nossos 
segurados para tirar as 

suas dúvidas. Mas, neste 
momento, os descontos 
estão suspensos. Não é 
necessário que os nossos 
beneficiários recorram ime-
diatamente às agências. Os 
nossos canais principais são 
a central 135 (telefone) e o 
aplicativo”, disse a diretora.

Governo suspende acordos de cooperação 
com INSS após fraude bilionária

POLÍTICA
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Paes apresenta calendário “Rio o ano inteiro” 
e prevê  R$ 1,7 bilhão com eventos até 2028

A Prefeitura do Rio lançou, 
na quinta-feira (24/04), o calen-
dário “Rio o ano inteiro”, uma 
nova plataforma que concentra, 
em um só lugar, a agenda dos 
principais eventos da cidade. 
Na cerimônia para profissionais 
do setor, realizada no Roxy Din-
ner Show, em Copacabana, o 
prefeito Eduardo Paes e o pre-
sidente da Riotur, Bernardo 
Fellows, também divulgaram o 
estudo “Rio: Destino dos Gran-
des Eventos”, que prevê uma 
arrecadação de R$ 1,7 bilhão 
em impostos relacionados ao 
turismo e eventos entre 2025 
e 2028.

Os convidados e a imprensa 
viram em primeira mão o novo 
calendário, já disponível no site 
da Riotur (riotur.rio). A página 
será atualizada constantemente 
e tem como objetivo facilitar 
o planejamento de morado-
res, turistas e produtores de 
eventos.

— É uma iniciativa muito 
importante. A consolidação de 
um calendário permite planeja-
mento e que os diferentes seto-
res da economia se estruturem 
melhor — os hotéis, casas como 
o Roxy, enfim. O governo pode 
se preparar melhor e tomar 
medidas importantes da área 
de segurança. Tudo isso vai aju-
dando a gente a organizar as 
coisas e vai mudando a narrativa 
sobre a cidade — declarou o 
prefeito Eduardo Paes.

O Rio, que já inclui em seu 
calendário anual a realização de 
grandes eventos como o Réveil-
lon de Copacabana e o Carnaval, 
tem sido sede nos últimos anos 
de uma série de importantes 

eventos, de diversas categorias.
Segundo o estudo lançado na 

quinta “Rio: Destino dos Gran-
des Eventos”, desenvolvido em 
parceria entre a Riotur e a Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico (SMDE), a 
cidade do Rio arrecadou, entre 
2021 e 2024, mais de R$ 1,2 
bilhão em ISS de serviços ligados 
ao turismo e eventos. A projeção 
é de um crescimento superior a 

40% no próximo quadriênio, de 
2025 a 2028, chegando à marca 
de R$ 1,7 bilhão.

Somente em 2024, impulsio-
nado pelo show da Madonna 
em Copacabana, o município 
arrecadou R$ 424,7 milhões 
— um aumento de 12,9% em 
relação a 2023. O levantamento 
também aponta que, somando 
empregos formais e microem-
preendedores individuais (MEIs), 

o setor de eventos e turismo 
gerou 31,6 mil postos de traba-
lho no ano passado, segundo 
dados do CAGED e do Portal do 
Empreendedor.

O ano de 2024 foi o melhor 
da série histórica: a arrecadação 
com ISS de Eventos (serviços de 
diversões, lazer, entretenimento 
e congêneres) alcançou quase 
R$ 160 milhões, o equivalente 
a 2,5% do total arrecadado com 

ISS na cidade, o maior percen-
tual já registrado. Esse valor 
representa um crescimento de 
62,8% em relação ao período 
pré-pandemia (2019), ou um 
acréscimo de R$ 60,9 milhões. 
Considerando a soma do ISS de 
Eventos e do ISS de Turismo, os 
dois setores juntos responderam 
por 6,7% de toda a arrecadação 
municipal em 2024.

Já em relação ao volume 

de eventos, o Rio recebeu, em 
2024, mais de 4 mil eventos — 
todos com autorização da Pre-
feitura, por meio da AEGE|GBP 
(Assessoria Executiva de Gran-
des Eventos) e da Riotur — que 
reuniram um público estimado 
em mais de 20 milhões de pes-
soas. O número inclui megae-
ventos como o Carnaval, o 
Réveillon, o show da Madonna 
e o Rock in Rio.

Paciente com câncer registra desaparecimento 
de guias de orixás em hospital no Rio

Lady Gaga no Rio: SuperVia terá trens 
extras durante a madrugada após show

Uma paciente de 33 anos, 
em tratamento contra um cân-
cer de mama e metástase na 
coluna, registrou, nesta quar-
ta-feira (24), uma ocorrência 
por intolerância religiosa na 
Delegacia de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerância, no Rio.

Tainá Santos da Paz acusa 
funcionários do Hospital Uni-
versitário Gaffrée e Guinle, 
vinculado à UniRio, de terem 
jogado fora seus fios de conta 
sagrados durante a internação.

Segundo Tainá, os colares 
religiosos estavam ao lado de 
sua cama no leito da unidade 
hospitalar, na Urca, quando 
desapareceram após uma troca 
de roupa de cama, na última 
sexta-feira (18).

Ela afirma que havia saído 
para tomar banho e, ao retor-
nar, os fios — ligados aos orixás 
Oxumaré, Oyá e Oxum — não 
estavam mais no quarto.

“É minha fé, é tudo o que eu 
tenho. Os meus fios me acom-
panham há muitos anos, na ges-
tação, em todos os momentos 
da minha vida, e agora estou 
sem meus fios”, lamentou Tainá.

A jovem foi iniciada no can-
domblé há 16 anos, e os fios 
faziam parte de sua história 
religiosa. Os cordões têm sig-
nificados espirituais profundos 
nas religiões de matriz africana 
e simbolizam proteção, liga-
ção com os orixás e identidade 
religiosa.

O caso ganhou repercussão 
nas redes sociais.

Mãe Márcia Marçal, yalorixá, 
afirmou que os fios represen-
tam mais do que objetos: “É a 
nossa proteção, o nosso amu-
leto, é o nosso amor, é a nossa 
paixão.”

A pesquisadora Carla Akoti-
rene, especialista em estudos 
de raça e gênero, destacou 

que a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) considera o bem-
-estar espiritual como parte da 
saúde.

“Se a Tainá perdeu as guias 
de orixá, ela também perdeu a 
saúde espiritual”.

Em nota, a UniRio afirmou 
que “tem compromisso com o 
respeito por todos os credos” 

e que “acompanha o caso de 
perto, esperando a apuração 
em andamento pela adminis-
tração do hospital para que res-
ponsabilidades sejam apuradas, 
e providências, tomadas.”

O caso foi registrado como 
intolerância religiosa, crime 
com pena prevista de até 5 
anos de prisão.

A SuperVia informou na 
quinta-feira (24) que os trens 
da Região Metropolitana do 
Rio terão um esquema espe-
cial para o show da cantora 
Lady Gaga no próximo dia 
3. A artista se apresentará 
na Praia de Copacabana, na 
Zona Sul e trens extras serão 
disponibilizados para a volta 
do público.

Para a ida ao evento, o 
público poderá usar normal-
mente os trens da grade. A 
estação Central do Brasil irá 
fechar às 21h e reabrirá às 
0h para o atendimento ao 
término do espetáculo.

Após a apresentação gra-
tuita da diva, trens extras 
estarão esperando os fãs 
que forem de metrô até a 

Central do Brasil, que será 
a única estação aberta para 
embarque. As demais fica-
rão abertas somente para 
desembarque.

Previsão dos horários das 
viagens na madrugada

Ramal Japeri: 0h30 - 1h30 
– 2h30 – 4h

Ramal Saracuruna: 0h45 – 
1h45 – 2h45 – 4h

Ramal Santa Cruz: 1h – 2h 
– 3h- 4h30

A SuperVia também orienta 
que os passageiros progra-
mem suas viagens consul-
tando a ferramenta “Planeje 
Sua Viagem” no aplicativo da 
concessionária ou, em caso 
de dúvidas, podem contatar a 
Central de Atendimento pelo 
número 0800 726 9494.

Circo Voador recebe 
Hermeto Pascoal e abre 
MIMO Festival no Rio 
com shows gratuitos

O MIMO Festival vai abrir a 
temporada 2025 com um pé 
no Circo Voador e outro na 
França. A edição deste ano 
começa no Rio, entre os dias 
18 e 21 de junho, com shows 
gratuitos de nomes como Her-
meto Pascoal & Grupo, Amaro 
Freitas Trio e Carlos Malta & 
Pife Muderno. Tudo de graça 
e em espaços simbólicos da 
cidade.

Nos dias 18 e 19, a progra-
mação se concentra na Lapa, 
no Circo Voador. Nos dias 20 
e 21, o festival segue para 
as Arenas Culturais Jovelina 
Pérola Negra, na Pavuna, e 
Dicró, na Penha. A proposta 
é descentralizar, valorizar as 
periferias e apostar na inclu-
são e na pluralidade. Além 
dos concertos, a agenda inclui 
sessões de cinema, debates, 
workshops e outras atividades 
artísticas — tudo gratuito.

A novidade internacional é a 

parceria com o aclamado festi-
val Jazz in Marciac, na França. 
Artistas brasileiros escalados 
para o MIMO Rio também 
farão apresentações inéditas 
na programação francesa, 
como parte da Temporada 
Cruzada Brasil-França 2025, 
que celebra os 200 anos de 
relações entre os dois países. 
É a primeira vez que o MIMO 
estabelece esse intercâmbio 
com Marciac.

Com curadoria e direção 
artística de Lu Araújo, o MIMO 
Festival chega aos 21 anos 
de história mantendo o foco 
na diversidade musical e no 
acesso democrático à cultura. 
Já são 61 edições realizadas no 
Brasil e na Europa, com mais 
de 2 milhões de espectado-
res e cerca de 4 mil músicos 
no palco — de Herbie Han-
cock a Elza Soares, passando 
por Chick Corea, Philip Glass e 
Buena Vista Social Club.

Rio tem sido sede nos últimos anos de uma série de importantes eventos - Beth Santos/Prefeitura
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Polícia Civil desarticula quadrilha 
interestadual de furto e lavagem de cabos

A Polícia Civil do Rio 
de Janeiro, em 
ação conjunta 
com a Polícia Civil 
do Paraná, defla-
grou na quinta-

-feira (24 de abril) a segunda 
fase da “Operação Caminhos do 
Cobre”. O objetivo é desmantelar 
uma organização criminosa sofis-
ticada, especializada no furto em 
grande escala de cabos subter-
râneos de concessionárias de 
serviços públicos, com posterior 
receptação em ferros-velhos e 
metalúrgicas, além de lavagem 
de dinheiro. Até o momento, 
cinco pessoas foram presas.

A primeira fase da operação, 
iniciada em 2022, já havia repre-
sentado um avanço no combate 
a esses crimes. A nova etapa visa 
cumprir 46 mandados de busca 
e apreensão em residências dos 
alvos, sete ferros-velhos e meta-
lúrgicas nos estados do Rio de 
Janeiro (incluindo Queimados, 
Morro do Fallet e Complexo do 
Salgueiro) e de São Paulo. Tam-
bém foram expedidos manda-
dos de prisão preventiva contra 
a cúpula da organização crimi-
nosa e solicitado o bloqueio de 
até R$ 200 milhões em contas 
bancárias e ativos financeiros, 
bem como o sequestro de bens 
e imóveis.

As investigações revelaram 
um esquema complexo de furto 
de cabos de telecomunicações e 
energia elétrica, com o material 

sendo recolhido por empresas 
de reciclagem ligadas aos líderes 
da quadrilha. Os lucros eram 
lavados através de transações 
bancárias fracionadas, compra 
de veículos de luxo, emissão de 
notas fiscais falsas e simulação 
de contratos com empresas 
reais. Os furtos ocorriam durante 
a madrugada, com o apoio de 
batedores armados em motoci-
cletas, ligados ao tráfico de dro-
gas, que garantiam a segurança 

da operação. Os cabos eram 
arrancados com violência, cau-
sando danos significativos às 
instalações subterrâneas.

Os cabos furtados eram arma-
zenados em galpões e ferros-ve-
lhos pertencentes aos líderes 
da organização, localizados em 
áreas dominadas por facções 
criminosas em Queimados, no 
Morro do Fallet (Rio de Janeiro) 
e no Complexo do Salgueiro (São 
Gonçalo). A quadrilha dividia 

parte dos lucros com os trafi-
cantes locais em troca de pro-
teção territorial. Nos depósitos, 
os cabos eram processados para 
eliminar vestígios e revendidos a 
ferros-velhos e metalúrgicas no 
Rio de Janeiro e, principalmente, 
em São Paulo, com a ajuda de 
intermediários.

A lavagem de dinheiro tam-
bém envolvia a compra de veí-
culos de luxo e a utilização de 
empresas ligadas ao núcleo de 

comando, nos ramos de alimen-
tos e comunicação, com emissão 
de notas fiscais falsas e propa-
ganda de clientes fictícios.

As investigações apontaram 
que o líder do grupo também 
atuava como contador de uma 
facção criminosa no Morro 
do Fallet, controlando repas-
ses financeiros e lavagem de 
dinheiro através de empresas. 
Ele já havia sido preso pela Polí-
cia Civil do Paraná por ligação 

com o tráfico de drogas naquele 
estado. Após sua prisão, sua 
esposa assumiu a liderança da 
organização, gerenciando paga-
mentos, lavagem de dinheiro, 
contratos simulados e as empre-
sas do grupo. Outros integran-
tes do núcleo central eram res-
ponsáveis pela organização das 
equipes de furto, contato com os 
batedores armados, receptação 
e movimentação do material 
ilícito.

DUQUE DE CAXIAS

MESQUITA

GUAPIMIRIM

POLÍCIA

Na quarta-feira (23), poli-
ciais militares da Unidade 
de Policiamento Ambiental 
(UPAm) do Parque Estadual 
dos Três Picos estiveram no 
município de Guapimirim 
para verificar uma denúncia 
de possível extração ilegal de 
recursos minerais, encami-
nhada pelo programa Linha 
Verde do Disque Denúncia 
(0300 253 1177).

De acordo com as informa-
ções da denúncia, a equipe da 
5ª UPAm se dirigiu à Rua Marta 
Alcântara Fari, no bairro Cotia, 
onde localizou dois grandes 
montes de areia que haviam 
sido extraídos de um rio pró-
ximo. No momento da fiscali-
zação, não havia responsáveis 
pela atividade no local. Os 

agentes também constataram 
a ausência de placas indicando 
o licenciamento ambiental para 
a extração.

Diante dos indícios de irregu-
laridade, a ocorrência foi regis-
trada na 67ª DP (Delegacia de 
Polícia), com base no artigo 55 
da Lei nº 9.605/98 (Lei de Crimes 
Ambientais).

A população pode denun-
ciar crimes ambientais ao 
Linha Verde do Disque Denún-
cia através dos telefones (21) 
2253-1177 e 0300 253 1177 
(ambos com WhatsApp anoni-
mizado), pelo aplicativo “Disque 
Denúncia RJ”, pelo site www.
disquedenuncia.org.br ou 1 
pela página do Linha Verde 
no Facebook (www.facebook.
com/linhaverdedd).

O Conselho Municipal de 
Saúde de Duque de Caxias 
(COMSADC) e Comissão Orga-
nizadora Regional, tornam 
púbica a realização da Quarta 
Conferência Regional de Saúde 
do Trabalhador e da Trabalha-
dora, que acontecerá no dia 
26 de abril de 2025, das 8h às 
17h, no Campus Santa Cruz da 
Serra da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ), loca-
lizada na Rodovia Washington 
Luiz, n. 19.593 (Km 104,5), Santa 
Cruz da Serra, Duque de Caxias.

A conferência reunirá 80 
(oitenta) delegados eleitos nas 
etapas municipais, sendo 20 
(vinte) representantes de cada 
um dos quatro municípios que 
integram a área de abrangên-
cia do

Centro de Referência em 
Saúde do Trabalhador (CEREST) 
regional, contemplando os 
municípios de Duque de Caxias, 
São João de Meriti, Magé e 
Queimados.

Tendo como tema princi-
pal ‘Saúde do Trabalhador e 
da Trabalhadora como Direito 

Humano’, a conferência regional 
vai debater os mesmos eixos 
temáticos abordados durante 
a etapa municipal, realizada 
em 15/03/2025, no Campus 
da UERJ-DC:

I - Política Nacional de 
Saúde do Trabalhador e da 

Trabalhadora;
II - As novas relações de tra-

balho e a Saúde do Trabalhador 
e da Trabalhadora; e

III - Participação Popular na 
Saúde dos Trabalhadores e das 
Trabalhadoras para o Controle 
Social.

Para mais informações, os 
interessados podem entrar em 
contato com o Conselho Muni-
cipal de Saúde de Duque de 
Caxias (COMSADC), localizado 
na Alameda Esmeralda, n. 206 
- Jardim Primavera - DC.

E-mail: comsadc.sms@gmail.com

Em Mesquita, o Centro de 
Controle Operacional (CCO) 
atua em vários segmentos 
no que diz respeito à promo-
ção do bem-estar social dos 
moradores. Segurança, Ordem 
Pública, Trânsito e Defesa Civil 
são algumas das equipes mais 
associadas ao assunto, porém 
há outro setor que exerce um 
papel bastante importante no 
trabalho operacional da cidade: 

o de Meteorologia. É nele que 
acontece o monitoramento 
diário das condições do tempo 
e do clima, gerando informa-
ções que serão essenciais para 
antecipar possíveis cenários de 
crise decorrentes de fenômenos 
meteorológicos, como a chegada 
de frentes frias e ocorrências de 
chuvas, tempestades e ventos 
fortes, entre outras.

Atualmente, quem comanda 

o setor no CCO é a meteorolo-
gista Christiane Nascimento, que 
também é mestre em Engenha-
ria de Biossistemas e tecnóloga 
em Gestão Ambiental. No seu 
dia a dia, a profissional realiza 
a análise atmosférica de forma 
frequente para estabelecer a 
previsão do tempo apenas para 
o município de Mesquita. A par-
tir disso, ela consegue conce-
ber dados indicadores sobre a 

performance climática esperada 
em um período de quatro em 
quatro em dias, que é divulgada 
na aba “Meteorologia – Previsão 
do Tempo”, dentro do próprio 
site e nas redes sociais do Centro 
de Controle Operacional. Para 
isso, Christiane faz uso de siste-
mas e portais de meteorologia a 
fim de obter informações sobre 
temperatura, vento, chuva, pres-
são atmosférica e radiação solar.

UPAm flagra possível 
extração irregular de areia em 
Guapimirim após denúncia

Caxias será sede da quarta conferência regional 
de saúde do trabalhador e da trabalhadora

Monitoramento meteorológico no CCO de Mesquita
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Obras do Governo transformam mobilidade 
urbana com ciclovias na Região Metropolitana

Um homem foi preso na quin-
ta-feira (24) na comunidade do 
Rio das Pedras, na Zona Oeste 
do Rio, suspeito de participar 
de um esquema de estelionato 
sentimental conhecido como 
golpe do amor.

A prisão de Daniel da Silva 
Cassiano aconteceu durante a 
Operação Romance Scam, da 
Delegacia de Repressão às Ações 
Criminosas Organizadas e Inqué-
ritos Especiais (Draco-IE), da Polí-
cia Civil do Rio, e da Polícia Civil 
do Pará.

De acordo com as investiga-
ções, a vítima, que mora no Pará, 
acreditava estar se relacionando 
virtualmente com um estran-
geiro e acabou transferindo 
cerca de R$ 500 mil ao longo 
do suposto romance.

O dinheiro foi enviado para 
contas bancárias ligadas a Daniel, 
que teria repassado os valores a 
uma empresa que atua com crip-
toativos, numa tentativa de ocul-
tar a origem ilícita dos recursos.

Segundo os agentes, o homem 
operava para uma quadrilha de 
nigerianos especializada nesse 
tipo de golpe. Ele usava sua conta 
bancária para movimentar os 
valores e, em seguida, fazia tran-
sações com criptomoedas para 
dificultar o rastreamento. Parte 
do dinheiro teria sido enviado 
diretamente para contas con-
troladas pelo grupo.

O celular de Daniel foi apreen-
dido e será analisado pela perí-
cia. A Polícia do Pará também 
apura indícios de lavagem de 
dinheiro no caso.

Suspeito de aplicar 
‘golpe do amor’ é preso 
em Rio das Pedras 

Diante do crescente desafio 
frente aos eventos climáticos 
extremos, o Governo do Estado 
do Rio de Janeiro se empenha 
em preparar suas cidades para 
um futuro mais sustentável. Um 
exemplo dessa preocupação é 
a implementação de mais de 
30 km de ciclovias na Região 
Metropolitana, em projetos 
da Secretaria das Cidades que 
tem o objetivo de transformar 
a mobilidade urbana. A inicia-
tiva alcança os municípios de 
Itaboraí e São Gonçalo.

Um dos projetos desta-
cados é o da Avenida 22 de 
Maio, em Itaboraí, que conta 
com um investimento superior 
a R$ 264 milhões, beneficiando 
diretamente cerca de 225 mil 
moradores. As obras incluem 
pavimentação, reurbanização, 
drenagem, sinalização viária 
e arborização, e abrangem a 
implantação de 9,6 km de ciclo-
vias. Além disso, o projeto con-
templa áreas de lazer e espor-
tes, como uma quadra de vôlei 
de areia e espaços dedicados 
ao futmesa, juntamente com a 
construção de um lajão sobre a 
via. Ao todo, cinco bairros e 16 
vias serão integrados.

-A construção desses mais 
de 30 quilômetros de ciclo-
vias na Região Metropolitana 
faz parte de um investimento 
estratégico que alia infraestru-
tura moderna, sustentabilidade 
ambiental e bem-estar social, 
avançando em direção a um 
modelo de desenvolvimento 

mais equilibrado, humano e 
resiliente. Com as novas rotas 
cicloviárias, estamos ofere-
cendo à população alternativas 
seguras e saudáveis de mobili-
dade – destaca o governador 
Cláudio Castro.

O estudante Luís Eduardo 
Melo, de 17 anos, do bairro 
Retiro São Joaquim, em Itabo-
raí, é um dos moradores que se 
beneficiam da nova ciclovia. Ele 
utiliza a bicicleta para se des-
locar pelo centro da cidade e 
destaca a importância dessa 

infraestrutura para a mobili-
dade urbana.

- Usar a bicicleta para me 
locomover é fundamental. Ter 
ciclovias melhora a mobilidade 
e incentiva a prática de esportes 
na cidade - afirma. 

Na cidade vizinha, São Gon-
çalo, dois projetos significativos 
também preveem a construção 
de ciclovias. O MUVI (Mobili-
dade Urbana Verde Integrada) é 
um deles, com um investimento 
superior a R$ 310 milhões. Essa 
parceria entre a Prefeitura de 

São Gonçalo e o Governo do 
Estado terá 18 km de extensão, 
que já conta com alguns tre-
chos liberados para o público, 
e ao término das obras, ligará 
Guaxindiba a Neves, passando 
por mais de 18 bairros e incor-
porando ciclovias, áreas de con-
vivência e espaços arborizados. 
Além disso, serão instalados 
76 bicicletários em seis pontos 
estratégicos.

Outro projeto, a Ciclorrota, 
contará com um investimento 
superior a R$ 12 milhões e prevê 

a construção de 4,4 km de pista 
sinalizada e exclusiva para ciclis-
tas, ligando o bairro Raul Veiga à 
Praça Getúlio Vargas, no Rocha. 
Essa iniciativa também inclui 
novos calçamentos e áreas ver-
des, promovendo convivência 
comunitária.

-Construir ciclovias e oferecer 
opções de mobilidade sustentá-
veis está alinhado às diretrizes 
do governador Cláudio Castro, 
que visa preparar nossas cida-
des para os desafios impostos 
por eventos climáticos extremos 

- ressalta o secretário Douglas 
Ruas.

Wellington Mota, vendedor 
que utiliza diariamente o trecho 
da ciclovia já liberada do MUVI, 
compartilha sua experiência.

-Após a liberação de parte da 
ciclovia, notamos um aumento 
significativo de pessoas prati-
cando esportes e usando a bici-
cleta como meio de transporte. 
Agora, a ciclovia proporciona 
mais segurança aos ciclistas e 
promove alternativas susten-
táveis de mobilidade – enfatiza.

Rio tem os seguros mais caros do Brasil

Governo do Estado investe na compra 
de capacetes balísticos para PM

O Rio de Janeiro liderou 
os valores médios de seguro 
automotivo entre as capitais 
brasileiras no primeiro trimes-
tre de 2025, segundo levan-
tamento da Minuto Seguros, 
empresa do grupo Creditas. 
Apesar da média nacional ter 
apontado queda de 8% para 
homens e 2% para mulheres no 
período, a capital fluminense 
seguiu tendência contrária, 
com aumentos significativos.

Em março, os seguros subi-
ram 16,81% para homens, atin-
gindo média de R$ 3.414,23, 
e 35,18% para mulheres, com 
valor médio de R$ 4.607,73 — o 
mais alto entre todas as capitais 
analisadas. O estudo considera 
os dez carros mais vendidos do 
país, com base na lista da Fena-
brave, e abrange 11 capitais.

De acordo com Michel 
Tanam, gerente comercial 
da Minuto Seguros, fatores 
como o perfil do condutor, 
tipo de veículo, região e nível 
de criminalidade influenciam 
diretamente nos preços das 
apólices. “Mesmo com uma 
tendência nacional de queda, 
o mês de março apresentou 
alta nos valores em diver-
sas capitais. O mercado de 
seguros está em constante 

ajuste”, avaliou o executivo.
Entre os modelos analisados, 

o Novo Polo Comfortline apre-
sentou o maior salto no Rio. 
Para os homens, o valor médio 
do seguro passou de R$ 2.929,47 
em janeiro para R$ 3.964,79 em 
março, aumento de 35%. Para 
as mulheres, a apólice subiu de 
R$ 3.673,63 para R$ 4.617,81, 
variação de 25%.

Já o Fiat Argo, líder de ven-
das em março, teve um com-
portamento mais estável. No 
público masculino, a apólice 
caiu 5,65% no trimestre. Para 
mulheres, a queda foi de 0,97%. 
No entanto, a cidade de Sal-
vador registrou os menores 
valores médios, em torno de 
R$ 2.194,45 para homens e R$ 
1.817,37 para mulheres.

A pesquisa destaca a 
importância de cotação regu-
lar entre seguradoras, diante 
da volatilidade do setor. “A 
chegada de novos modelos, 
como os híbridos e elétricos, 
também pode impulsionar os 
preços no curto prazo, espe-
cialmente entre o público 
masculino”, acrescentou 
Michel Tanam.

Resultado de estudos téc-
nicos e análises estatísticas, o 
investimento de R$ 10 milhões 
do Governo do Estado para 
aquisição de quatro mil capace-
tes balísticos se soma às diver-
sas medidas adotadas para pro-
teção dos policiais militares e 
reforço na segurança pública 
do Rio de Janeiro. Os capacetes 
adquiridos pela Secretaria de 

Estado de Polícia Militar estão 
entre os mais modernos dessa 
linha de equipamentos de pro-
teção individual existentes no 
mercado.

O capacete é feito de ara-
mida, uma fibra sintética de 
alta resistência, rigidez e esta-
bilidade térmica.

- Assim como investimos em 
viaturas blindadas, renovação 

de coletes e outros equipamen-
tos de proteção individual, os 
capacetes balísticos foram 
adquiridos para preservar a 
vida dos nossos policiais milita-
res que diariamente enfrentam 
criminosos fortemente arma-
dos - afirma o governador Cláu-
dio Castro.

De acordo com o secretário 
da SEPM, coronel Marcelo de 

Menezes Nogueira, o número 
atual de capacetes balísticos 
é suficiente para atender a 
demanda da tropa, ou seja, 
para equipar os policiais mili-
tares  de todas as unidades 
da Corporação que atuam em  
operações especiais, no GAT 
(Grupamento de Ações Táticas) 
e no PATAMO (Patrulhamento 
Tático Móvel).
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Volta Redonda abre debate público 
sobre políticas de assistência social

Dois Laboratórios de 
Iniciação Científica 
Intramuros seram 
inaugurados hoje

Segundo Encontro de Carros 
Antigos acontece neste fim 
de semana em Barra Mansa

Corrida do Trabalhador 
abriu inscrições na quinta 

A Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção inaugura, nesta sexta-feira 
(25/4), duas novas unidades do 
Laboratório de Iniciação Cien-
tífica Intramuros, da Fundação 
de Apoio à Escola Técnica (Fae-
tec), em Barra do Piraí. Os equi-
pamentos serão instalados em 
escolas municipais e vão atender 
alunos a partir dos oito anos de 
idade.

Os laboratórios são padroni-
zados e equipados para o ensino 
prático de matérias como Física, 
Química e Biologia. Nas inau-
gurações, estarão presentes 
o secretário de Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Anderson 
Moraes; o presidente da Fae-
tec, Alexandre Valle; e a prefeita 
da cidade, Kátia Miki, além de 

outras autoridades.
A iniciativa visa incentivar o 

interesse dos estudantes pelas 
ciências desde os primeiros 
anos da educação básica, pro-
movendo o desenvolvimento 
de habilidades práticas e des-
pertando vocações científicas. A 
expectativa é que os laboratórios 
contribuam para a melhoria do 
desempenho escolar e ampliem 
as perspectivas acadêmicas dos 
jovens da região.

Inauguração
Data: 25 de abril de 2025
Locais: Ciep 428 – Dona 

Mariana Coelho Municipalizada 
– Vargem Alegre, Barra do Piraí-
-RJ – 9 horas

Ciep 284 – Nelly de Toledo 
Rocha, R. 27 – Morada do Vale, 
Barra do Piraí – 11 horas

A Prefeitura de Barra Mansa 
vai apoiar a realização do 2º 
Encontro de Carros Antigos, 
que acontecerá nesta sexta-feira 
(25) e sábado (26), na Avenida 
Prefeito Roosevelt Brasil, no 
Centro. O evento é promovido 
pelo grupo ‘Amigos da Barra 
de Direção’ e pela Associação 
Comercial, Industrial, Agropas-
toril e Prestadora de Serviços de 
Barra Mansa (Aciap-BM).

A programação começa no 
dia 25, das 16h às 22h, e segue no 
dia 26, das 8h às 14h. A exposição 
será aberta ao público e reunirá 
modelos clássicos que marcaram 

época, atraindo colecionadores, 
admiradores e famílias interes-
sadas em uma programação cul-
tural e nostálgica.A organização 
reforça que o evento tem caráter 
cultural e que não será permitido 
som alto nem a realização de 
manobras. O objetivo é promo-
ver o entretenimento de forma 
segura e acessível para todos os 
públicos.

2º Encontro de Carros Antigos
Local: Avenida Prefeito Roo-

sevelt Brasil – Centro
Data e horário:
– Sexta-feira (25/04), das 16h 

às 22h

A Prefeitura de Mangara-
tiba, por meio da Secretaria 
de Esporte e Lazer, anuncia a 
abertura das inscrições para a 
Corrida do Trabalhador 2025 na 
quinta-feira (24), às 17h. Os inte-
ressados devem ficar atentos às 
redes sociais oficiais do muni-
cípio (Facebook e Instagram), 
onde o link para inscrição será 
divulgado no horário informado.

O evento, que nesta edição 
leva o tema “De Volta à Tradi-
ção”, promete movimentar o 
feriado com um percurso desa-
fiador de 7 quilômetros, entre 
o Centro e a Praia do Saco. A 
participação é gratuita, mas as 
vagas são limitadas.

Podem se inscrever corre-
dores a partir de 16 anos, com 
experiência em provas de rua. A 
organização reforça que é obri-
gatória a apresentação de um 
documento de identidade (RG) 
para a retirada do kit do atleta.

Todos os inscritos recebe-
rão medalha de participação. 
Já os três primeiros colocados 
nas categorias serão premiados 
com troféus: geral, até 29 anos, 
30-39 anos, 40- 49 anos, +50 
anos e local.

Programação oficial
Concentração: Largo Sebas-

tião Queiroz de Almeida – Cen-
tro, Mangaratiba

Trajeto: Centro x Praia do Saco 
x Centro

Percurso: 7km
06h às 07h: Entrega dos kits
07h15 às 08h: Fila de espera
09h: Largada oficial da corrida
11h: Cerimônia de encerra-

mento e premiação
A Corrida do Trabalhador 

2025 é uma oportunidade de 
celebrar o Dia do Trabalhador 
com saúde, esporte e integra-
ção social. Marque na agenda, 
prepare seu tênis e garanta 
sua vaga!

A Secretaria Munici-
pal de Assistência 
Social (Smas) de 
Volta Redonda, 
realiza durante 
o mês de maio a 

Pré-Conferência Municipal da 
Assistência Social. Os encontros 
acontecerão em diversos Cen-
tros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) e no Centro de 
Referência Especializado para 
População em Situação de Rua, o 
Centro Pop. A iniciativa é aberta 
à população, que poderá contri-
buir com ideias e propostas para 
o fortalecimento das políticas 
públicas voltadas à assistência 

social. Todos os participantes 
receberão material de apoio e 
certificado de participação.

A Pré-Conferência é uma 
etapa preparatória para a Con-
ferência Municipal e tem como 
principal objetivo ampliar e nive-
lar a capacidade de discussão 
entre os usuários dos serviços, 
profissionais da área e demais 
cidadãos. É um espaço demo-
crático, alinhado às diretrizes do 
Conselho Nacional de Assistência 
Social (Cnas) e ao Sistema Único 
de Assistência Social (Suas), per-
mitindo que a população parti-
cipe ativamente da construção 
das diretrizes que irão nortear 

as ações da assistência social no 
município nos próximos anos.

A secretária municipal de 
Assistência Social, Rosane Mar-
ques, ressaltou a importância 
da mobilização social nesse 
processo.

“A participação de cada 
cidadão é fundamental para o 
avanço da assistência social em 
nossa cidade. Ao se envolver nas 
pré-conferências, a comunidade 
contribui para a construção de 
políticas públicas mais eficazes 
e alinhadas às reais necessida-
des da população”, afirmou a 
secretária.

Os encontros acontecerão 

sempre às 9h. O primeiro será 
realizado no dia 5 de maio, no 
Centro Pop, localizado na Rua 
Deputado Geraldo Di Biase, 
nº 230, no bairro Aterrado. 
Em seguida, a agenda con-
tinua no dia 9, no Cras do 
Retiro; dia 16, no Cras da Vila 
Brasília; dia 19, no Cras Dom 
Bosco; dia 23, no Cras Santo 
Agostinho; dia 26, no Cras 
Monte Castelo; dia 30, no 
Cras Três Poços; e no dia 2 de 
junho no Cras do bairro Euca-
liptal, encerrando a progra-
mação. Para participar, basta 
comparecer ao local nos dias 
e horários dos encontros.

Regiões 

BARRA DO PIRAÍ 

MANGARATIBA

BARRA MANSA

VOLTA REDONDA
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Câmara decide adiar debate 
sobre urgência do PL da Anistia

A Confederação Nacional da 
Indústria (CNI) revisou sua proje-
ção de crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB) para 2025, 
reduzindo a estimativa de 2,4% 
para 2,3%. A atualização foi divul-
gada no Informe Conjuntural do 
1º trimestre, na quinta-feira (24).

“Reduzimos um pouco a pro-
jeção de crescimento do país 
para esse ano, porque a desace-
leração da economia está sendo 
mais forte do que a CNI espe-
rava e porque o Banco Central 
dá sinais de que vai elevar ainda 
mais a taxa Selic”, explicou Mário 
Sérgio Telles, diretor de Econo-
mia da CNI, de acordo com a 
CNN Brasil.

Para a indústria, a expecta-
tiva é de um crescimento de 
2% em 2025, um índice consi-
deravelmente abaixo dos 3,3% 
alcançados no ano passado. Em 
relação à política monetária, a 
CNI prevê que a taxa Selic, atual-
mente fixada em 14,25% ao ano, 

termine 2025 em 14,75%. Já o 
Índice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) deve fechar o 
ano com uma inflação de 5,1%, 
segundo a confederação.

No cenário internacional, a 
CNI alerta que a nova política 
tarifária do presidente dos Esta-
dos Unidos, Donald Trump, pode 
impactar a economia brasileira. 
A reorganização do comércio 
global tende a restringir as trocas 
comerciais, o que poderá afetar 
negativamente algumas expor-
tações do Brasil. No entanto, cer-
tos setores podem se beneficiar 
dessas mudanças, ganhando 
competitividade e acessando 
novos mercados.

Por outro lado, esses mes-
mos desvios comerciais podem 
aumentar a entrada de produ-
tos importados no país, repre-
sentando um risco adicional 
para a indústria nacional, espe-
cialmente em um cenário de 
demanda interna moderada.

CNI reduz previsão de 
crescimento do PIB 
para 2025

Por Lucas Pordeus León – 
Agência Brasil 

A maioria dos líde-
res partidários 
da Câmara dos 
Deputados deci-
diu adiar a vota-
ção da urgência 

do projeto de lei (PL) que con-
cede anistia a condenados por 
tentativa de golpe de Estado no 
Brasil que culminou com o 8 de 
janeiro de 2023.

Após reunião com o colégio 
de líderes nesta quinta-feira (24), 
o presidente da Câmara, depu-
tado Hugo Motta (Republica-
nos-PB) (foto), informou que o 
debate do tema será adiado em 
busca de um acordo entre todos 
os atores.

“Líderes partidários, que 
representam mais de 400 par-
lamentares na Casa, decidiram 
que o tema não deveria entrar 
na pauta da próxima semana. 
Isso não está dizendo que nós 
não seguiremos dialogando para 
a busca de uma solução para o 
tema. Nós seguiremos conver-
sando para que a Casa possa 
encontrar uma saída”, afirmou 
Motta à imprensa.

Na semana passada, a opo-
sição conseguiu assinaturas de 
264 deputados para pautar a 
urgência do tema, esperando 
que, com isso, pudessem colocar 
o PL da Anistia em votação. 

Motta lembrou que a defi-
nição da pauta de votações no 
plenário é prerrogativa do pre-
sidente da Câmara e que seguirá 

dialogando com os líderes para 
chegar a um acordo. Além disso, 
falou enxergar uma “luz no fim 
do túnel” para resolver essa 
questão.

“Os partidos que defende-
ram o adiamento da pauta e 
os partidos que são, convicta-
mente, contra a pauta também 
se dispuseram a dialogar. Há aqui 
uma sinalização de que o diálogo 
pode, ao final, nos fazer avançar 
para uma solução”, acrescentou.

Motta ainda disse que 

ninguém está concordando 
“com penas exageradas que 
algumas pessoas receberam” 
e que “há um sentimento de 
convergência de que algo precisa 
ser feito”.

“Essa é, sim, uma pauta sen-
sível a todos nós, e nós vamos 
seguir dialogando, conduzindo 
esse debate da maneira mais 
profunda possível para que uma 
solução possa ser dada”, com-
pletou o presidente da Câmara.

Obstrução

Partidos da oposição que 
pressionam para o tema ser 
analisado o mais rapidamente 
possível prometem obstruir os 
trabalhos da Casa enquanto a 
urgência não for apreciada.

O líder do PL, Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ), disse que os 
líderes exigiram ver o texto do 
projeto que será votado para 
decidir se pautam a matéria. “O 
texto só pode ser apresentado 
quando o relator do plenário for 
nomeado”, justificou Sóstenes.

Segundo Sóstenes, o PL está 
disposto a negociar um novo 
texto para apresentar ao relator 
que for escolhido. “Já temos o 
esboço de uma proposta sinté-
tica, precisa, para contemplar 
somente o dia 8 de janeiro e 
corrigir as penas das pessoas que 
depredaram patrimônio público 
e que tenham imagens compro-
vadas”, informou.

A nova proposta, em tese, 
difere da apresentada na Comis-
são de Constituição e Justiça da 

Câmara (CCJ) no ano passado 
pelo relator Rodrigo Valadares 
(União-SE). O texto dizia que 
o projeto concede anistia a “a 
todos os que tenham participado 
de manifestações em qualquer 
lugar do território nacional do dia 
30 de outubro de 2022 ao dia de 
entrada em vigor dessa lei, nas 
condições que especifica”.

Apesar de lamentar a decisão 
de não pautar logo a urgência do 
projeto, Sóstenes comemorou 
“avanços”. 

Sidônio articulou discurso unificado 
do governo após crise do INSS

A crise provocada por des-
contos não autorizados em 
aposentadorias e pensões do 
INSS levou o governo federal 
a agir com rapidez, numa ação 
articulada pelo ministro Sidônio 
Palmeira, da Secom. Segundo 
revelou a jornalista Mônica Ber-
gamo em sua coluna na Folha de 
S.Paulo, o presidente Lula con-
vocou uma reunião de emer-
gência nas primeiras horas da 
manhã da quarta-feira (23), no 
Palácio do Planalto, com seus 
principais ministros e assessores 
para tratar do escândalo que 
atingiu milhões de beneficiários.

Estiveram presentes o 

ministro da Justiça, Ricardo 
Lewandowski; o chefe da Con-
troladoria-Geral da União (CGU), 
Vinicius Marques de Carvalho; 
o ministro da Previdência, Car-
los Lupi; o superintendente da 
Polícia Federal, Andrei Rodri-
gues; e o ministro da Secre-
taria de Comunicação Social, 
Sidônio Palmeira. Coube a este 
último liderar a articulação de 
um discurso coeso por parte do 
governo para evitar desgaste 
diante da gravidade da situação.

A reunião ocorreu logo após 
a operação conjunta da Polícia 
Federal e da CGU, que cum-
priu 211 mandados judiciais de 

busca e apreensão. A orienta-
ção de Sidônio foi clara: evitar 
ruídos e apresentar à sociedade 
uma resposta firme e transpa-
rente, sem contradições entre 
os diferentes órgãos envolvidos. 
Discutiu-se, inclusive, o formato 
de comunicação — nota oficial 
ou entrevistas — e, diante da 
pressão e do potencial de dano 
à imagem do governo, optou-se 
por uma entrevista coletiva.

Outro ponto sensível deba-
tido foi a presença do ministro 
Carlos Lupi na coletiva. Como 
o INSS é subordinado à sua 
pasta, havia o temor de que 
sua ausência fosse interpretada 

como tentativa de se esquivar 
da responsabilidade. A decisão 
foi por sua participação, embora 
o tom de sua fala tenha sido 
considerado defensivo, contras-
tando com a contundência ado-
tada por Lewandowski, Vinicius 
de Carvalho e Andrei Rodrigues.

Horas mais tarde, por deter-
minação do presidente Lula, 
Lupi anunciou a demissão do 
então presidente do INSS, Ales-
sandro Stefanutto. A medida 
foi considerada necessária 
para sinalizar que o governo 
não toleraria irregularidades 
e que as investigações teriam 
respaldo institucional.

Nacional

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

Sidônio Palmeira (Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil)
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Estado abre vagas para cursos profissionalizantes em áreas de Energia e Economia do Mar
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O governo do Estado 
está com vagas 
abertas para cursos 
gratuitos de quali-
ficação em seto-
res estratégicos da 

Energia e Economia do Mar, por meio 
do programa Empregos Azuis – Um 
Mar de Oportunidades, desenvol-
vido pela Secretaria de Energia e 
Economia do Mar (Seenemar). A 
iniciativa busca capacitar profissio-
nais para atuar nos setores naval, 
portuário, offshore e logístico, com 
foco em ampliar o acesso ao mer-
cado de trabalho fluminense. A meta 
é formar cerca de 12 mil trabalha-
dores até 2026.

Entre os cursos oferecidos estão: 
Taifeiro, Montagem de Andaime, Movi-
mentação de Carga, Pintura Industrial e 
Corrosão, Mecânico de Motor a Diesel 
+ CBSP (Curso Básico de Segurança em 
Plataforma), Marinheiro Auxiliar de 

Convés e de Máquinas, Combate a 
Incêndio (CACI), Soldador, Caldeireiro, 
Eletricista de Embarcações e Operador 
de Empilhadeira.

O programa é realizado em par-
ceria com os municípios de Campos, 
São Gonçalo, Macaé, Angra dos Reis 
e Casimiro de Abreu, além de ins-
tituições de ensino que oferecerão 
bolsas de estudo. A oferta de vagas 
depende da demanda local em cada 
cidade conveniada.

Além da qualificação técnica, o 
programa busca fomentar parcerias 
com instituições públicas e empresas 
privadas do setor, que poderão con-
tratar mão de obra local, reduzindo 
custos e promovendo o desenvolvi-
mento regional.

A inscrição já está disponível para 
moradores de todo o Estado. Basta 
acessar o site oficial da Seenemar, 
preencher o formulário e indicar os 
cursos de interesse.
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Após as fortes chu-
vas que caíram na 
cidade e que des-
truíram a lona e 
toda a sua estru-
tura, o Circo Cres-

cer será refundado, às 14h, da pró-
xima terça-feira (29/04), na quadra 
da escola de samba Estácio de Sá, 
na Cidade Nova. Para marcar o 
novo ciclo, um cortejo circense vai 
tomar as ruas do bairro, levando 
arte, alegria e resistência à comu-
nidade. De acordo com a coor-
denadora de desenvolvimento 
territorial do projeto Circo Social, 
Fabyane Soares, o local está rece-
bendo os alunos já inscritos e está 
aberto para mais inscrições na 
quadra da Estácio.

A equipe pedagógica do Circo 
Social está adaptando as aulas 
para o local. Os alunos mais expe-
rientes também vão colaborar 
como voluntários, apoiando os 
professores durante essa fase 
de transição.

Criado para desenvolver 
habilidades sociais, criativas e 
artísticas por meio da linguagem 
circense, o projeto Circo Social 
atende a mais de 300 crianças 
e adolescentes de 4 a 18 anos, 
com o objetivo de transformar 
positivamente a vida dos parti-
cipantes. Ao longo de 20 anos, o 
Circo Crescer e Viver transformou 
muitas vidas.

“No ciclo 2023/2024 atende-
mos 364 crianças e adolescentes. 
Para se ter noção do impacto 
que o Circo Social provoca na 

Evento promove combate ao racismo 
religioso na Câmara do Rio de Janeiro

A Câmara de Vereadores 
do Rio de Janeiro realiza nesta 
sexta-feira, 25/04, às 9 horas, 
o evento Infância tem Axé, que 
promove ações de combate ao 
racismo religioso sofrido pelo 
público infanto-juvenil. O obje-
tivo do evento é valorizar pro-
jetos que pautam as infâncias 
vivenciadas nas religiões de 
matriz africana, com moções 
aos terreiros, projetos sociais, 
coletivos e lideranças de dife-
rentes regiões do Estado do Rio 
que dialogam com a temática.

“A intolerância religiosa 
contra as crianças de Axé nos 
mostra o quanto precisamos 
aperfeiçoar as práticas inclu-
sivas e transformadoras nos 
ambientes educacionais, justa-
mente, quando o assunto gira 
em torno da pluralidade reli-
giosa. São as crianças que aca-
bam sendo vítimas do racismo 
exercido por vários agresso-
res, dentre os quais professo-
res, alunos, gestão, mas tam-
bém nos materiais didáticos e 
demais práticas educativas.”, 

explica a vereadora Thais Fer-
reira, responsável pela soleni-
dade neste Abril Verde, mês de 
campanha dedicada ao com-
bate ao racismo religioso e pela 
liberdade religiosa.

É importante mencionar 
que o racismo contra as reli-
giões de matriz afro-brasileira 
é uma prática histórica, fruto 
de um projeto sistemático e 
estrutural brasileiro. Mesmo 
com a existência de vários 
dispositivos legais, legitima-
dos pelo conjunto de leis e 

políticas brasileiras, a defesa 
da liberdade religiosa ainda é 
uma realidade para os povos 
de terreiro, que ainda sofrem 
com ações que promovem 
o apagamento da cultura, a 
invisibilização dos saberes e o 
não reconhecimento da exis-
tëncia. O número de casos de 
intolerância religiosa no Brasil 
aumentou 106% em apenas um 
ano. Passou de 583, em 2021, 
para 1,2 mil, em 2022, uma 
média de três por dia, segundo 
dados do Disque 100.

Circo Crescer reabre na quadra da 
Estácio após perder lona em tempestade

GCADERNO
região, 308 famílias vivem em 
situação de extrema pobreza, 
lembrando que 85% do público 
vêm do Centro e Centro His-
tórico do Rio, região com os 
menores Índices de Progresso 
Social do Rio de Janeiro”, conta o 

diretor-presidente do Circo Cres-
cer e Viver, Junior Perim.

Relembre o caso:
No dia 12 de março, uma tem-

pestade atingiu o Centro do Rio 
de Janeiro e destruiu a lona e 
equipamentos do circo. Desde 

então, o local vem recebendo 
doações para se reerguer. Quase 
200 pessoas contribuíram na 
vaquinha e o arquiteto Rodrigo 
Azevedo doou o projeto do novo 
Circo.

A Prefeitura do Rio de Janeiro, 

através da Casa Civil e da Secre-
taria de Cultura, declarou apoio 
as obras de reconstrução do 
espaço. A aquisição da lona 
e restauração das arquiban-
cadas, piso e picadeiro fica-
rão por conta do município. O 

Governo do Estado, através da 
Lei de Incentivo à Cultura, e em 
parceria com a Light, se prontifi-
cou a viabilizar a recuperação de 
luz, som e material pedagógico, 
além da manutenção dos postos 
de trabalho (CLT).
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Concerto com Mahler no 
Theatro Municipal celebra 
85 anos da Orquestra 
Sinfônica Brasileira

A Orquestra Sinfônica Brasi-
leira inicia, no dia 29 de abril, às 
19h, a Série OSB 85 Anos com 
um concerto especial no Thea-
tro Municipal do Rio de Janeiro, 
celebrando sua trajetória com 
obras de grande impacto sinfô-
nico. A apresentação de aber-
tura será dedicada à Sinfonia 
nº 5, de Gustav Mahler, sob a 
regência do maestro Marcelo 
Lehninger.

A escolha da obra não é 
casual: escrita entre 1901 e 
1902, a Quinta Sinfonia marca 
um ponto de virada na produ-
ção de Mahler, representando 
o retorno à música puramente 
orquestral após composições 
anteriores com vozes. O com-
positor atravessava um período 
intenso de transformação 

pessoal e profissional — um 
grave episódio de saúde e o 
início de sua relação com Alma 
Schindler, com quem se casaria 
em 1902, influenciaram direta-
mente a construção dramática 
da obra.

A sinfonia é composta por 
cinco movimentos que percor-
rem uma ampla gama emocio-
nal: do luto da Marcha Fúnebre, 
passando pelo Adagietto, uma 
das passagens mais conhecidas 
de Mahler — muitas vezes asso-
ciada à ideia de despedida —, 
até a exuberância do Finale, que 
encerra a peça com vitalidade 
e esperança. A partitura exige 
apurada sensibilidade e domínio 
técnico da orquestra, caracte-
rísticas que marcam a atuação 
da OSB ao longo de sua história.
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Aos poucos, Pedro está 
avançando casas para voltar a 
ser titular do Flamengo. Ainda 
não deverá ser no domingo, no 
jogo contra o Corinthians, pelo 
Brasileirão, mas não está longe 
de acontecer. O centroavante 
vem aumentando o número de 
minutos em campo nas últimas 
partidas.

Contra a LDU, em Quito, pela 
Libertadores, o camisa 9 foi a 
primeira substituição de Filipe 
Luís. Entrou aos 13 minutos do 
segundo tempo e atuou por 37 
minutos no Equador. Desde 
que se recuperou da grave 
lesão no joelho esquerdo, 
Pedro entrou em quatro jogos:

Central Córdoba: 25 minutos
Juventude: 34 minutos
Vasco: 30 minutos
LDU: 37 minutos
Pedro está em processo de 

recondicionamento físico e 

seguirá um controle de minu-
tagem ao longo das partidas. 
O próximo passo é atuar por 
pelo menos um tempo inteiro.

Como os outros atletas do 
Flamengo, Pedro passa por 
análises pós-jogo, que incluem 
uma série de fatores para 

avaliar o progresso e o des-
gaste. Os números indicam que 
o camisa 9 está perto de voltar 
a começar um jogo. Isso deve 
acontecer em maio. No pró-
ximo mês, os primeiros jogos 
do time pelo Brasileirão serão 
contra Cruzeiro (04/05) e Bahia 

(10/05).
A titularidade vai depender 

dos dados que o atacante apre-
sentar nos treinos e jogos. O 
objetivo é que ele esteja cem 
por cento fisicamente para a 
disputa do Mundial de Clubes, 
em junho.

Esporte

Brasileiro viraliza ao carregar outro atleta até 
a linha de chegada da Maratona de Boston

FLAMENGO

FLUMINENSE

ATLETISMO

BOTAFOGO

A Maratona de 
Boston é uma 
das provas mais 
t ra d i c i o na is 
do atletismo e 
reúne grandes 

estrelas do esporte, que con-
centram os holofotes. Em 2025, 
porém, um gesto de solidarie-
dade, protagonizado por um 
brasileiro, tomou as manche-
tes mundo afora. Nos últimos 
metros da corrida nos Estados 
Unidos, na segunda-feira (21), 
Pedro Arieta viu que outro 
competidor passava mal e não 
conseguia ficar de pé. Resol-
veu, então, parar para ajudar 
o colega a se levantar e cruzar 
a linha de chegada.

– Muitos tratam a Maratona 
de Boston como um sonho, 
porque, para participar, você 
precisa já ter feito um deter-
minado tempo antes. Desde o 
ano passado, eu vinha com o 
objetivo de concluir em menos 
de 2h40min. Tinha tudo para 

dar certo, mas, quando apon-
tei para a linha de chegada, o 
inesperado aconteceu. O rapaz 
caiu, e ele precisava de ajuda. 
Cumprir o sonho de terminar a 
prova é mais importante do que 
o tempo no cronômetro – disse 
Pedro, que conversou com o ge 
após voltar a Niterói, no Rio de 
Janeiro, onde mora.

A ajuda oferecida por Pedro 
viralizou no Brasil e no exterior. 
Ao decidir parar para ajudar o 
homem que passava mal, o 
brasileiro fechou a corrida em 
2h41min29s.

– Ainda assim, fiz o melhor 
tempo da minha vida. Graças 
a Deus, as cenas que vivemos 
reverberaram e chegaram a 
muitas pessoas. Espero que isso 
inspire cada vez mais gente a ter 
essa consciência (de ajudar os 
outros) – refletiu.

Colhendo os frutos do ato 
de generosidade, Pedro buscou 
contato e descobriu a identi-
dade do homem que ajudou. 

Trata-se do americano Shawn 
Goodwin, com quem o brasi-
leiro vem trocando mensagens.

– Quando a maratona aca-
bou, conversamos rapidamente, 
dando os parabéns, mas depois 

nos separamos. Aí a história 
viralizou nas redes sociais, e 
eu comentei em um dos posts, 
dizendo que adoraria voltar 
a falar com o Shawn. A irmã 
entrou em contato comigo, 

outras pessoas também me 
indicaram o perfil dele. A partir 
disso, começamos a conversar.

Engenheiro apaixonado por 
corrida, Pedro tem 34 anos 
e participou da Maratona de 

Boston pela primeira vez, ao 
lado da esposa, Luíza Cravo. Os 
dois, que são pais do pequeno 
João, de três anos, comparti-
lham dicas e a rotina de exercí-
cios nas redes sociais.

Pedro avança em ganho de minutagem 
e deve voltar a ser titular do Flamengo

Nonato ganha chances e se 
destaca com Renato Gaúcho

Paiva diz que Botafogo 
de 2024 “já não existe” 
e lamenta derrota 

O Botafogo voltou a perder 
na quarta-feira, por 1 a 0, para 
o Estudiantes, em jogo que 
teve frango bizarro do goleiro 
John em La Plata. Perguntado 
sobre as diferenças no time 
do Botafogo, que costumava 
propor jogo mesmo longe 
do estádio Nilton Santos em 
2024, o técnico Renato Paiva 
opinou que a equipe antiga 
já “não existe mais”.

O português também defi-
niu o atual momento do Glo-
rioso como uma “fase muito 
estranha”, lamentando a 
ausência de gols a partir das 
chances criadas.

— O time já não existe, já 
é outro. Para além disso, tive-
mos aos dois minutos uma 
oportunidade flagrante. O 
Artur cabeceia sozinho na 
área, a bola vai por cima. 
Na segunda parte, Artur 
tem uma segunda bola no 

segundo poste e não faz. Na 
terceira, a bola do Savarino 
bate no travessão, no chão e 
sai. De fato, a questão passa 
um pouco por isso. Em alguns 
jogos criamos mais, em outros 
menos. Hoje era um jogo em 
um campo muito difícil, um 
adversário que já tinha per-
dido em casa e jogava prati-
camente uma final. Jogamos o 
jogo de forma estratégica, até 
começou bem para nós, tive-
mos oportunidades a nosso 
favor e a bola não entrou. 
A partir daí, obviamente, o 
Estudiantes jogando em casa 
foi tendo mais bola. Nós, em 
um bloco médio que muitas 
vezes foi para baixo. Não lem-
bro de John ter feito grandes 
defesas no primeiro tempo. 
Alguns escanteios, mas nada 
de perigoso. Depois, em um 
lance infeliz, sofremos o gol 
— disse Paiva.

O Fluminense não teve muitos 
pontos positivos no empate por 
1 a 1 contra o Unión Española, na 
quarta-feira, em jogo pela Sul-A-
mericana, no Chile, mas voltou a 
ter Nonato chamando a atenção. 
Com time totalmente reserva, o 
Flu viu o volante aproveitar mais 
uma vez a oportunidade e mar-
car um golaço em chute de fora 

da área. Ele volta a disputar posi-
ção com Renato Gaúcho depois 
de ter se tornado a quinta opção 
com o técnico Mano Menezes.

Antes da troca no comando 
técnico, Nonato vinha tendo 
poucas oportunidades: estava 
atrás de Martinelli, Hércules, 
Otávio e Bernal em uma disputa 
por vaga entre os volantes.

O professor sempre pede 
para chegarmos mais próximos 
da área. Eu tive a felicidade 
de acertar um bom chute e 
conseguir esse empate. Talvez, 
acho que sim (gol mais bonito 
da carreira)”

Desde que Renato Gaúcho 
foi contratado, Nonato se 
destacou contra o San José, 

quando deu uma assistência 
na vitória por 5 a 0 e foi um dos 
nomes da equipe ao participar 
ativamente das construções 
de jogadas.

Contra o Corinthians, na vitó-
ria por 2 a 0, foi responsável por 
mudar o jogo para o Flu ao entrar 
no segundo tempo, quando o 
placar ainda estava zerado.

Pedro em LDU x Flamengo — Foto: Franklin Jacome/Getty Images

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Nesta sexta-feira (25), Al Hilal, da Arábia Saudita, 

e Gwangju, da Coreia do Sul, se enfrentam às 
13h30 (de Brasília), pelo jogo único das quartas 
de final da Champions League Asiática, terá 
transmissão pelo Disney+.

Al Hilal x Gwangju
DIA DE JOGO

Pedro Arieta parou de correr para ajudar o americano Shawn Goodwin


